

Pressemitteilung

Dritter Bauabschnitt an Schlotheims Orgel steht bevor

Wiedererrichtung des Rückpositives bis 2023. Finanzielle Hilfe zugesichert

Schlotheim, 20.07.2021.

Auf Entdeckertour in Schlotheim, genauer gesagt in der Stadtkirche, waren am Dienstagnachmittag Vertreter der Sparkasse Unstrut-Hainich. Frank-Otto Walter, Vorstandsmitglied des Fördervereins der St. Servator-Kirche, zeigte stolz die baulichen Fortschritte, vor allem das aktuelle Projekt: die Orgel. Denn für diese übergab die Sparkasse Unstrut-Hainich eine Spende in Höhe von 5.000 Euro. Das Geld fließt in die Restaurierung des Rückpositives der Stadtkirchen-Orgel. Seit 2020 laufen die Arbeiten am Orgel-Hauptwerk. Im kommenden Jahr ist dann die Wiedererrichtung des Rückpositives geplant. Dieser dritte Bauabschnitt werde bis 2023 andauern, heißt es von Seiten des Fördervereins.

In den vergangenen Jahren konnten schon einige Projekte im Rahmen der Schlotheimer Kirchensanierung unterstützt werden – ein wichtiger Beitrag zum Erhalt der Stadtkirche. Die Restaurierung von zwei Heiligenfiguren, die Kirchturmsanierung und unter anderem die Renovierung des Innenraumes der Stadtkirche konnte mit finanzieller Unterstützung der Sparkasse Unstrut-Hainich bisher schon realisiert werden. „Umso schöner, dass wir nun auch einen Teil zum sehr seltenen Herzstück der Kirche beitragen können“, sagte Dana Andree, Geschäftsstellenleiterin der Sparkasse in Schlotheim.

Mit Herzstück meint sie das Rückpositiv, also den Teil einer mehrmanualigen Orgel, das sich in der Regel im Rücken des Organisten in einem eigenen Gehäuse befindet und einen klanglichen Kontrast zum Hauptwerk darstellt. Frank-Otto Walter erklärte, dass die Orgel aus dem 17. Jahrhundert ein in Thüringen nicht alltäglich konzipiertes Rückpositiv besaß. Daher sei die Restaurierung und Rekonstruktion dieses Instrumentes von sehr hoher Bedeutung in der Thüringer Orgellandschaft. Ein Herzstück, das es für die Schlotheimer gilt zu bewahren.

Die 5.000 Euro-Spende der Sparkasse Unstrut-Hainich stammt aus dem Zweckertrag des PS-Los-Sparens. Durch den Kauf von PS-Losen unterstützen die Kunden der Sparkasse gemeinnützige Projekte im Landkreis.